

第5回定例会（会議録）

開 催 日	令和2年5月27日（水）
開 催 場 所	シルバーカレッジ教室
開 催 時 間	午後2時00分～午後3時47分
出 席 委 員	堀江徹二郎、小笠原英司、南谷恵美子、佐藤明美、溝口正己
欠 席 委 員	なし
出 席 者	教育長始め事務局職員9名
傍 聴 人	1人
議 事 日 程	<p>日程第1 教育長開会のあいさつ</p> <p>日程第2 前回会議録の承認</p> <p>日程第3 教育長の経過報告</p> <p>日程第4</p> <p style="padding-left: 2em;">議案第16号 あま市社会教育委員について</p> <p style="padding-left: 2em;">議案第17号 特別支援学級の入級について（非公開）</p> <p>日程第5 その他</p> <ul style="list-style-type: none"> ・美和図書館運営協議会委員の委嘱について ・夏季休業日の変更について ・通級児童生徒の入退級願について（非公開） ・あま市内教職員人事案件について（非公開） ・公文書公開請求について（非公開） ・生徒指導（令和2年度4月）について（非公開）

発 言 者	議事の概要
	【開会時刻：午後 2 時 0 0 分】
教 育 長	(開会宣言) (あいさつ) 前回の議事録を承認願います。
委 員 全 員	(議事録に署名・押印)
教 育 長	教育長の経過を報告する。 (令和 2 年 4 月 2 2 日～令和 2 年 5 月 2 7 日の経過を報告) (質疑等を許可)
委 員	分散登校が始まったが、本格的な再開に向けて体制はとれているか。不登校・虐待は把握できたか。
教 育 長	教育委員会として、各学校として、学校再開に向けて体制を整えている。新たな不登校はなし。虐待通報は学校経由はなし、子育て支援課経由で数件報告を受けたので、学校に連絡するなどして対応した。
委 員	長期化する臨時休業を受けて、学校 I C T 化の加速度はどうか。
教 育 長	児童生徒の家庭のインターネット環境についてアンケート調査をした。国や県から速やかに情報が提供されるよう海部地区教育長会との連名で要望した。
委 員	学校給食時の感染予防対策はどのようにしているか。
学校給食センター課長	6 月 3 日から 5 日までは、個別包装の食品を使った簡易給食、その後徐々に副食を増やす。子どもへの給食指導は、手洗いの徹底や向かい合わないで会食することなど。また、給食センターの在庫から使い捨て手袋を各学校に配布し、配膳時の衛生管理を促した。
委 員	夏季休業の発表が遅かったのはなぜか。
教 育 長	方針を決定し、全校長から休業期間変更の届を受け、教育委員・議員への報告を経るなどの手順を踏んだため。
委 員	感染症対策のため、児童クラブに影響が出たが、他にも影響が出たか。
教 育 長	外部への影響は把握していないが、学校内での通常の活動には様々な影響が出ている。今後、国から学校に出される補助金を活用して、さらに環境を整えていく。
教 育 長	日程 4、議案第 1 6 号「あま市社会教育委員について」
生涯学習課長	(資料を説明)
教 育 長	(質疑等を許可)
委 員 全 員	(質疑なし)
教 育 長	認否はいかがか。
委 員 全 員	承認
教 育 長	日程 5、その他報告事項 「美和図書館運営協議会委員の委嘱について」
生涯学習課長	(資料を説明)
教 育 長	(質疑等を許可)
委 員 全 員	(質疑なし)
教 育 長	「夏季休業日の変更について」 (質疑等を許可)
委 員	校長が夏季休業を 1 6 日間とした根拠は何か。

教 育 長	臨時休業の期間を補うため、学校再開後の行事を3割削減し、授業のカリキュラムを再構築した結果であり、夏季休業を短縮することで生じる子どもたちや教職員への負担を考慮した結果でもある。市から校長に提案し、各校長が検討して決定した。
委 員	27日間の臨時休業を11日間の登校では補いきれないのではないかと。グループ学習ができなくなったり未履修単元ができてしまうことを心配する。
教 育 長	プリント学習ソフトを活用するなど、短い授業時間でも学習成果が出るように工夫する。1か月ごとに学習の進捗状況を確認していく。
委 員	臨時休業中の子どもたちの過ごし方はまちまちであり、どんどん課題をこなし、学校が配信した授業動画を視て学習が進んだ子もいれば、ゲームばかりで3月を含めて3か月遅れている子もいる。どうフォローしてか。また、動画配信は良かったが、知らない保護者、見られないことが言いたせない保護者もいたようなので、周知・配慮をお願いしたい。
教 育 長	周知・配慮する。学習の遅れについては、新しい単元の授業中にこれまでの未履修範囲を盛り込みながら授業ができる教科もある。そうでないものは、初めの1～2週間で3月の単元を学習したり、その後は例えば宿題を出して、それを評価する、夏休みに個別指導するなどの工夫をする。再開後の学力チェック、学習の挽回も大切だが、初めは子どもの生活リズムを整えることを最優先させ、子どもたちが学校の楽しさを感じられる環境にしたい。
委 員	中学校の部活はどうなるか。また、運動系の部活はマスクをさせるか。
教 育 長	3年生の方針は未定だが、身体密着度の高い種目を除く運動系の部活は、海部地区で4ブロックほどに分けて7月末の週末あたりで交流試合を検討中。運動時のマスクは、感染拡大を避け、かつ熱中症にならないようなルールづくりが必要だと考えている。
教 育 長	他はよろしいか。では公開部分を終了する。 議案第17号、その他非公開案件に関しては秘密会とし、あま市教育委員会会議規則第16条第3項により会議録についても非公開とする。 (傍聴人退場)
【次回予定】	・令和2年6月26日(金) 午後2時 定例会 (シルバーカレッジ教室) 【閉会時刻：午後3時47分】